



Les conseils de quartier : remÃ¢de contre la dÃ¢fiance envers la dÃ¢mocratie ?  
(6Ã¢me Ã¢pisode)

## Description

*Pourquoi lâ€™ abstention aux Ã¢lections, quâ€™ elles soient municipales ou prÃ¢sidentielles, est-elle devenue si importante ? Et si câ€™ Ã¢tait Ã¢tait le signe dâ€™ un dÃ¢samour pour la politique et dâ€™ une dÃ¢fiance envers la dÃ¢mocratie ? Comment redonner le goÃ¢t de la chose publique et remobiliser les citoyens ? Et si les conseils de quartier devenaient un levier ? Une enquÃ¢te en six Ã¢isodes.*

Par Martine Lelait

## Des propositions pour lâ€™ avenir

RÃ¢cemment dans une des rÃ¢unions hebdomadaires quâ€™ organise le nouveau maire de Rouen via lâ€™ application Zoom avec les citoyens qui peuvent ainsi lâ€™ interpellier directement, un habitant, SÃ¢bastien, disait nâ€™ avoir jamais osÃ¢ aller dans un conseil de quartier car il trouvait que cela sonnait carrÃ¢ment dÃ¢suet, Ã¢ « vieux jeu Ã¢ ». Il faut absolument remÃ¢dier Ã¢ ce **manque dâ€™ attractivitÃ¢** et booster lâ€™ image de ces conseils en commenÃ¢ant peut-Ã¢tre par les appeler autrement, ce qui Ã¢viterait un travers parfois rencontrÃ¢, la confusion entre conseillers de quartier et conseillers municipaux.

Des tÃ¢moignages recueillis, Ã¢mergent quelques pistes qui nâ€™ Ã¢puissent cependant pas la question :

Il semble quâ€™ il faille asseoir la lÃ¢gitimitÃ¢ de ces instances quel que soit leur nom, en **Ã¢largissant leur reprÃ¢sentativitÃ¢** : cela pourrait passer par un mixte de volontaires et de reprÃ¢sentants tirÃ¢s au sort.

Revient Ã¢galement rÃ¢gulierement la nÃ¢cessitÃ¢ dâ€™ **Ã¢viter le piÃ¢ge de la Ã¢ pseudo-dÃ¢mocratie Ã¢** ou de la **Ã¢ fausse concertation Ã¢** par laquelle la Ville solliciterait lâ€™ avis des conseils sur des projets dÃ¢jÃ ficelÃ¢s, bouclÃ¢sâ€! Faire en sorte que les conseils soient consultÃ¢s sur les projets avant quâ€™ ils soient arrÃ¢tÃ¢s, sur les questions qui vont soumises au Conseil Municipal ; RÃ¢my insiste aussi sur lâ€™ importance dâ€™ avoir des retours sur les

décisions finalement prises et, transparence oblige, lorsque le projet n'aura pas pu se faire, en expliciter les raisons, techniques, juridiques, financières! L'abstention a été importante lors de ces dernières élections municipales, il convient de ne pas alimenter davantage la défiance qui peut exister envers les élus en n'expliquant pas le pourquoi des décisions.

-Il faudrait également que les conseillers de quartier soient davantage représentés, qu'ils deviennent en quelque sorte les **ambassadeurs** du quartier pour aller au-devant des habitants (sans toutefois se substituer aux élus de quartiers) et rester des interlocuteurs de proximité au quotidien.

Ce ne sont que quelques idées qui n'ont pas la prétention de tout résoudre mais des pistes assurément à ne pas négliger!

### Déjà parus :

« A Rouen, le nouveau Maire à la reconquête des citoyens.

« Un conseil de quartier, c'est quoi ?

« *Un conseil de quartier vu du dedans*

« *Retour sur l'expérience rouennaise*

« *Le bulletin, un outil suffisant pour communiquer sur le quartier*

### Categorie

1. Reportages

**date création**

30/01/2021